

Fecha 02.02.2009	Sección D.F.	Página 4
----------------------------	------------------------	--------------------

“Maestra” en el ahorro de agua

Rebeca Jiménez Corresponsal
tita.jimenez@eluniversal.com.mx

NAUCALPAN, Méx.— “Telarañas van a salir de la llave”, dijo Lulú, una madre de familia acostumbrada a velar junto a la manguera, que ahora está seca y no puede llenar los tambos y cubetas, como lo hace cada tercer día que recibe **agua**.

“Y ahora con este corte del Cutzamala, el **agua** va a tardar casi ocho días en llegar, en lo que se regulariza el **servicio**”, lamentó la mujer, quien al igual que miles de familias de más de 40 colonias de la parte alta de Naucalpan, sólo reciben **agua** “tandeada”, unas horas cada tercer día.

El 67% de la población de los municipios del valle de México dependen del Cutzamala y la distribución del líquido con pipas es insuficiente.

Cuenta más la economía con que la utilizan, que la esperanza de obtenerla por pipas “Nunca llegan o la venden a precio de oro”, aseguraron vecinas de San Rafael Chamapa.

La poca **agua** sólo es usada para cocinar y lavar los trastes; aun cuando sale por las llaves es un tesoro.

“Una cubeta nos sirve para lavar la ropa blanca; esa misma para remojar y lavar la de color y después la volvemos a usar para limpiar los pisos; no nos podemos bañar todos los días y a los niños sólo ‘de ovalito’ les lavamos la cara y las manos para que vayan a la escuela”, apuntó Lulú. “Aquí no podemos darnos el lujo de tirar el **agua** limpia en el excusado; sólo le echamos el **agua** que juntamos en una tina cuando nos bañamos”, relató la mujer, que podría dar una maestría en economía acuífera.

